

Les 20 ans de Lire et faire lire avec Yaël Hassan dans le Lot-et-Garonne

« La semaine enchantée »

≪ Enchantée, oui c'est bien le mot qui convient pour qualifier cette semaine du 10 au 13 mars où les bénévoles du 47, aidés de la Ligue de l'Enseignement, ont soufflé les 20 bougies de Lire et Faire Lire, en accueillant l'auteure de littérature jeunesse Yaël Hassan.

Une semaine enchantée où les rencontres, les lectures, les échanges se sont succédés entre bénévoles certes, mais aussi avec des élèves de CM2 et des collégiens, des professeurs et des bibliothécaires ayant travaillé sur l'œuvre de Yaël.

Une semaine enchantée où les anecdotes racontées par Yaël nous ont fait passer du rire aux larmes, où les lectures à haute voix nous ont transportés dans l'univers intime et chaleureux, plein de tendresse et d'humanité d'une délicieuse grand-mère au parcours singulier et douloureux.

Une semaine enchantée, ponctuée de discussions, de rires, de promenades, de partages, d'émotions, de rencontres inattendues comme celle avec le jeune Julien qui nous a tant émus.

Dans la période d'angoisse que nous traversons, cette semaine enchantée brille d'un éclat particulier : celui de la fraternité et de l'espérance.

Merci, Yaël, tu nous montres la voie!>>

Sylvie, bénévole à Villeneuve-sur-Lot



« Le 20ème anniversaire de Lire et Faire Lire dans le Lot et Garonne, c'était du 10 au 13/03/2020 à Casseneuil, avec un programme riche en rencontres, et une invitée d'honneur Yaël Hassan, auteure jeunesse récompensée par de nombreux prix.

Le premier contact avec Yaël Hassan a été un enchantement! Elle a répondu sans détour et avec simplicité, à nos questions sur son travail d'écriture, ses romans, sa vie, souvent avec humour, parfois avec émotion. J'ai été enthousiasmée par cette femme passionnante, chaleureuse et généreuse. J'ai retrouvé dans ses romans, des valeurs qui nous sont chères à Lire et Faire Lire, comme le lien intergénérationnel, le partage, la transmission. Quant aux thèmes abordés, ils touchent autant les enfants, que les parents et les grands-parents que nous sommes pour la plupart.

D'autres rencontres très intéressantes ont suivi pour échanger sur la possibilité de développer la lecture à haute voix auprès des collégiens du département. Yaël Hassan a également rencontré des élèves de CM1, CM 2 et 5ème, en notre présence.

Vendredi déjà.... La semaine se termine par la soirée de clôture : un régal pour tous !

Yaël a écrit : « dernière soirée en apothéose. Les bénévoles m'ont offert le plus beau des cadeaux en me faisant la lecture d'extraits de mes romans. Un moment de grâce et d'émotion ! »... pour Yaël, mais aussi pour les bénévoles....

Après la séance de dédicaces, et avant de nous séparer, le verre de l'amitié accompagné d'un bon buffet, a permis de profiter encore un peu de Yaël, de la remercier pour sa disponibilité, sa gentillesse et pour cette semaine « magique » qui a été fédératrice pour tous les bénévoles.

Bravo à Frédérique et Thomas pour l'organisation parfaite de ces journées.

Un grand merci à Lire et Faire Lire et à la Ligue de l'Enseignement pour ce beau cadeau d'anniversaire! >>>



Françoise, Bénévole à Villeneuve-sur-Lot

« Une semaine magnifique, formidable, magique avec Yaël Hassan!

Je ne m'attendais pas à une telle rencontre, aussi simple, aussi enrichissante. Les questions préparées ont été un peu chamboulées par cette femme avec qui le contact s'est fait en un clic!

Celle-ci a répondu avec franchise à toutes les questions des bénévoles et à celles des enfants du collège de Casseneuil. Nous avons découvert l'univers d'un auteur, d'un écrivain face à sa page blanche, mais aussi la vie d'une femme, d'une maman, d'une grand-mère. Cette femme qui observe le monde, trouve ses sujets, ses thèmes facilement, car ses livres reflètent la Vie.

Elle n'angoisse pas, car elle sait qu'au fond d'elle, naîtra toujours un thème qui fera l'objet d'un livre pour les adolescents.

Nous avons terminé la semaine avec le soleil, une séance de dédicaces et un délicieux buffet...

Bravo Frédérique, bravo Yaël! >>>

Nicole, Bénévole à Villeneuve-sur-Lot



« Je suis une petite nouvelle, arrivée à l'Asso par accident, en décembre parce qu'on me l'a demandé et parce qu'une vieille « instit » ne pouvait pas se défiler.

Mais...je suis obligée d'avouer : Oui ! J'ai aimé faire partager mon bonheur de lire au Centre de Loisirs où on m'a envoyée.

Quand il a été question de l'organisation de la fête des Vingt Ans de « Lire et faire Lire », j'ai, bien sûr, répondu que je participais, sans désir réel, par politesse. Si on dit qu'on s'implique, on le fait. J'y allais en traînant les pieds ? Pas vraiment, mais sans conviction.

J'y ai rencontré un groupe de bénévoles passionnés, joyeux, parlant de ses expériences avec enthousiasme, prêts à accueillir une nouvelle avec empathie. Ces quelques jours furent la découverte d'une femme exceptionnelle, Madame Yaël Hassan. Avant sa venue, nous avions tous lu plusieurs de ses romans et nous étions déjà conquis. Mais nous allions enfin la voir. Sans jamais se départir de sa bonne humeur, de son allant, elle nous raconta, nous expliqua son œuvre. Nous avons ri ou avons eu le cœur serré. Nous nous sommes régalés de ses anecdotes pleines d'humour, ou lourdes de sens.

Bon dieu, quelle belle personne, quelle générosité!

Merci Madame Yaël Hassan.

Merci à Lire et Faire Lire. >>



Eveline, bénévole à Casseneuil



≪ Tant de ressentis positifs suite à la venue de Yaël Hassan dans notre département pour les 20 ans de Lire et Faire Lire !!!...

Alors c'est avec beaucoup de plaisir que je saisis la proposition de Frédérique, notre chère coordinatrice de la Ligue de l'Enseignement sans laquelle cet évènement et les bienfaits qu'il a occasionné n'auraient pas eu lieu, et que j'écris ces quelques lignes avec une grande gratitude.

Tout d'abord, comment ne pas être partie prenante quand on nous propose de recevoir celui ou celle dont nous avons lu des romans qui ont fait pétiller la flamme du plaisir dans les yeux de nos jeunes collégiens? Car c'est notre mission de faire briller cette petite flamme (parfois éteinte d'ailleurs). Et lorsqu'elle devient un feu de joie, quelle satisfaction pour nous lecteurs hebdomadaires!

Alors quand il s'agit d'une autrice comme Yaël Hassan, la partie prenante devient enthousiasme !... Parce que, pour pouvoir allumer dans les yeux et le cœur des enfants cette petite flamme dont je parle, il faut bien évidemment en avoir d'abord ressenti la chaleur soimême en découverte préalable du roman qui sera lu.

Et moi, à soixante ans, j'ai découvert Yaël Hassan! Très égoïstement, je voudrais dire un grand merci à Lire et Faire Lire pour cette découverte, parce que ce fut un réel enchantement! Dans un premier temps j'ai éprouvé un vrai bonheur dans ma lecture personnelle de ses romans, *Un grand-père tombé du ciel*, *L'ami*, *La promesse*, les « *Momo...*» et tant d'autres écrits si émouvants. Comme quoi il n'y a pas de « littérature jeunesse » et ensuite de « littérature adulte » (que Yaël appelle paradoxalement et avec son bel humour « littérature vieillesse »), mais il y a LA littérature, celle qui donne du plaisir aux petits comme aux grands! Par la suite, logiquement, nous avons rencontré l'auteure, nous avons rencontré Yaël (je me permets aujourd'hui de l'appeler par son prénom avec tout l'immense respect que j'ai pour elle). Ce petit bout de femme extraordinaire nous a parlé comme elle écrit, c'est-à-dire avec cette belle humanité, cette sensibilité, cette spontanéité et cet humour que l'on avait déjà décelés dans sa littérature mais qui immédiatement nous ont envoutés, en direct, moi comme les autres bénévoles!

Jour après jour, cette semaine-là, je me suis régalée de sa présence chaleureuse, nourrie de ses « anecdotes » (comme elles appellent ces tranches de vie si drôles et si touchantes). J'étais redevenue la petite fille à qui on n'a pas lu assez d'histoires à la maison mais qui avait bu avec délice celles si bien lues et racontées par sa maîtresse d'école, et qui aujourd'hui a tant de plaisir à lire aux enfants.

Je me dis que les collégiens que nous avons amenés à la rencontre de Yaël Hassan ont eu beaucoup de chance et j'espère se souviendront longtemps ou toujours de ces moments-là! Par le biais de Lire et Faire Lire, non seulement ils ont eu accès à des lectures magnifiques, mais en plus, ils ont découvert que derrière ces histoires il y avait une vraie personne (pas virtuelle celle-là), humble, avenante, à leur écoute... et c'est l'auteure, pas quelqu'un d'inatteignable, une mamie qui écrit... avec talent!

Moi, je suis simplement une mamie qui lit. Et aujourd'hui, cette mamie s'est permise d'écrire juste quelques lignes, pour dire combien elle a été ravie d'avoir pu partager autour de Yaël Hassan ce même plaisir, avec les enfants, tous les bénévoles de Lire et Faire Lire réunis joyeusement pour l'évènement, et toutes ces personnes chaleureusement impliquées dans cette

fête des 20 ans. Merci! >>

≪ C'était avant...

Oui, c'était avant, in extremis. Mais le fait que ça ait pu avoir lieu m'aura au moins permis de débuter ce confinement avec des souvenirs, des images et des voix, plein la tête.

Car juste avant ce premier dimanche de confinement, je suis rentrée de Casseneuil où je venais de passer la plus formidable des semaines, à l'invitation des 20 ans de Lire et faire Lire, initiée par la Ligue 47, Frédérique Colé, les bibliothécaires, et en compagnie des bénévoles de Lire et faire Lire de cette magnifique région du Lot. J'en garderai à jamais un souvenir marquant.

Ce fut une semaine de rencontres, d'échanges, de convivialité, de découvertes, d'enrichissement et d'amitié.

Il faut dire que j'ai été reçue aux petits oignons et que chaque moment de ces quelques jours fut source de plaisir et d'émotions.

Un investissement formidable de la part de chacun et chacune qui ont tenu à ce que cet anniversaire soit une véritable fête. Et ce le fût avec en prime, la soirée du vendredi, animée par les lectures de mes textes. Émotion à entendre le petit Julien, notamment, mais aussi Josiane, lire mon album *Saralé*, puis les bénévoles, en solo, duo ou quatuor...

Encore un immense merci pour ce merveilleux cadeau que vous m'avez offert, mais aussi pour votre formidable engagement auprès des enfants.

Et un tout aussi grand merci à tous ceux et toutes celles qui par leur formidable engagement ont permis la réussite de cette manifestation. >>

Yaël Hassan

